

Teuillac-Dassoute : fraternité sans-frontière

Au village de Dassoute au Togo, jumelé avec Teuillac, la construction en dur de six classes de collège, une école maternelle et de sa cantine sont terminés. Pour les jeunes enfants le projet : "un élève, un repas" fait sa rentrée.



La construction du collège par des habitants bénévoles.

Photo Eloi Boutou

Situé au nord du Togo, le village de 2000 habitants de Dassoute a construit grâce à des habitants bénévoles et l'aide matérielle de Teuillac, le local de la cantine scolaire en briques de terre. Mais ce qui manque le plus aux enfants : c'est la nourriture. Le matin, ils arrivent le ventre vide. Dans ces conditions, il est difficile, voire impossible pour un être humain d'apprendre. De plus, la plupart des enfants marchent des kilomètres avant d'arriver en classe.

Un élève, un repas

D'où l'objectif de construire une

cantine en dur et de recruter grâce à Eloi Boutou, référent togolais de l'association Idaafe, douze cantinières pour la rentrée qui va avoir lieu ce lundi. Le « repas » se compose d'un bol de riz ou de maïs agrémenté de plantes aromatiques et d'un peu de poulet ou poisson séché. Ces cantinières fabriquent les plats avec des produits du terroir et ne seront pas de trop pour nourrir les 200 enfants de maternelle. Les cantinières recevront un petit pécule à la fin de la saison scolaire qui leur permettra de développer un petit commerce agricole. Le principe de

base est d'acheter sur place les aliments et de développer ainsi le commerce local. Pour aider au rendement des cultures, l'association La Fraternité Dassoute-Teuillac envoie des fertilisants difficiles à trouver, la guerre en Ukraine ayant des répercussions sur ce produit. Finalement, 70 sacs d'engrais ont pu être expédiés.

« Pour les aider à s'aider eux-mêmes »

Les paysans de Nanik, proche de Dassoute, se sont mobilisés bénévolement pour la construction des six classes du collège à bâtir. Les

femmes ont porté l'eau aux maçons. En effet, une tornade avait détruit quatre classes faites en paille et boue séchée. Il était urgent de les reconstruire en dur en fabriquant les briques de béton sur place.

Au total, l'élan de générosité a permis de récolter 28 000 € pour La Fraternité Dassoute-Teuillac, presque 19 millions de francs CFA, dont 53 % viennent de fonds publics et de 47 % de dons et d'aides privées. Les fonds reçus par la fraternité Dassoute-Teuillac vont en intégralité à ces réalisations. De nouveaux partenaires privés et public, comme le Conseil départemental de la Gironde, la commune de Teuillac, le Campus Cesi de Bordeaux, Thermo Fisher Scientific, le collège de Saint Médard-de-Guizières et l'entreprise C mon Etiquette y adhèrent. Chaque euro collecté part à Dassoute parce que la fraternité n'est pas qu'un mot.

Jean-Louis Tufféry

Contact : alainpons469@orange.fr ou 06 85 6019 05 et Namka Bodjok 07 85 16 49 36

Chèque à l'ordre de l'association 2A2D adresser à Alain Pons, 7 chemin de la Gaillarde, 33710 Teuillac

Petites rectifications :

- 200 enfants en maternelle et primaire
- Les 70 sacs ont été acheté à Dapaong, préfecture du nord Togo
- Chèques à l'ordre de FRATERNITE DASSOUTE-TEUILLAC